



# CORTES GENERALES

## DIARIO DE SESIONES DEL

# CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

---

## COMISIONES

Año 1996

VI Legislatura

Núm. 4

---

## ASUNTOS EXTERIORES

Sesión núm. 1

celebrada el jueves, 16 de mayo de 1996

---

### ORDEN DEL DIA:

— Sesión de constitución. (Número de expediente 041/000011.)

---

**Se abre la sesión a las nueve y cuarenta y cinco minutos de la mañana.**

El señor **VICEPRESIDENTE CUARTO DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS** (Beviá Pastor): Se abre la sesión.

En cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 40 del Reglamento de la Cámara, va a procederse a la constitución de la Comisión de Asuntos Exteriores, que está prevista en el artículo 46 del mismo.

Con el fin de comprobar la existencia de quórum, por parte de la señora Letrada va a darse lectura a los nombres de los componentes de la Comisión designados de acuerdo

con las normas dictadas a este efecto. En el caso de que alguno de los Diputados o Diputadas miembros de la Comisión no estuviera presente en el momento de la lectura de su nombre, ruego a alguien de su grupo parlamentario que indique quién le va a sustituir, para esta sesión concreta, y podamos tomar nota de ello.

**Por la señora Letrada se procede a dar lectura de la lista de los señores miembros de la Comisión, presentes y sustituidos.**

El señor **VICEPRESIDENTE CUARTO DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS** (Beviá Pastor): Tomamos nota de que se incorporan a la Comisión los señores

Saura Laporta, Alcaraz Masats, Chiquillo Barber y Muñoz-Alonso y Ledo.

Señorías, comprobada la existencia de quórum, se declara formalmente constituida la Comisión de Asuntos Exteriores.

Seguidamente procede elegir a los diferentes miembros de la Mesa de la Comisión por medio de votación por papeletas, conforme establece el Reglamento de la Cámara. En primer lugar, vamos a proceder a la elección de Presidente de la Comisión. Ya saben SS. SS. que, de acuerdo con el Reglamento, cada componente de la Comisión escribirá un solo nombre en la papeleta que creo se les ha distribuido al efecto.

Por parte de la señora Letrada se procederá a la lectura de los miembros de la Comisión para que empiecen a votar.

Comienza la votación. **(Pausa.)**

Terminada la votación, dijo:

El señor **VICEPRESIDENTE CUARTO DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS** (Beviá Pastor): Vamos a proceder al escrutinio. **(Pausa.)**

Terminado el escrutinio, dijo:

El señor **VICEPRESIDENTE CUARTO DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS** (Beviá Pastor): El resultado de la votación ha sido el siguiente: votos emitidos, 36; a favor de don Javier Rupérez Rubio, 36 votos. Por tanto, queda proclamado por unanimidad Presidente de la Comisión de Asuntos Exteriores don Javier Rupérez Rubio. Enhorabuena.

A continuación procede elegir dos vicepresidentes, para lo cual, y también de acuerdo con el Reglamento, los miembros de esta Comisión escribirán un solo nombre en la papeleta, y quedarán proclamados aquellos dos Diputados o Diputadas que hayan obtenido un mayor número de votos.

Vamos a comenzar la votación para las vicepresidencias de la Comisión. **(Pausa.)**

Terminada la votación, dijo:

El señor **VICEPRESIDENTE CUARTO** (Beviá Pastor): Vamos a proceder al escrutinio de los votos.

Terminado el escrutinio, dijo:

El señor **VICEPRESIDENTE CUARTO DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS** (Beviá Pastor): Señorías, el resultado de la votación es el siguiente: votos emitidos, 38; a favor de don Rafael Estrella Pedrola, 28 votos; para don Manuel Milián Mestre, nueve votos, y para don Luis Recoder i Miralles, un voto. En consecuencia, quedan proclamados, como vicepresidente primero, don Rafael Estrella Pedrola, y como vicepresidente segundo, don Manuel Milián Mestre.

Procede, por último, elegir de la misma manera que hemos hecho con los señores vicepresidentes, a los dos secretarios de la Comisión. Como en el caso anterior, cada uno de los señores Diputados y Diputadas consignará un solo nombre en la papeleta y, como ya conocen, serán ele-

gidos secretarios aquellos que obtengan el mayor número de votos.

Comienza la votación. **(Pausa.)**

Terminada la votación, dijo:

El señor **VICEPRESIDENTE CUARTO** (Beviá Pastor): Procedemos al escrutinio.

Terminado el escrutinio, dijo:

El señor **VICEPRESIDENTE CUARTO DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS** (Beviá Pastor): Señorías, el resultado de la votación es el siguiente: votos emitidos, 38; el señor Rodríguez Bolaños, don Tomas, ha obtenido 30 votos, y el señor Burballa i Campabadal, Ricard, ocho votos. En consecuencia, queda proclamado secretario primero el señor Rodríguez Bolaños y secretario segundo el señor Burballa i Campabadal.

Señorías, antes de invitar, con mi enhorabuena, a los miembros de la Comisión elegidos para componer la Mesa de la Comisión a que ocupen su sitio, quisiera expresar —y espero que SS. SS. se unan a mi deseo— el sentimiento por el fallecimiento de una persona como el señor Delegado del Gobierno del País Vasco, don José Antonio Aguiriano, que falleció en su despacho. Las expresiones de todas las fuerzas políticas han ido fundamentalmente en el sentido de que ha sido un hombre bueno, un hombre dialogante, abierto y que ha fallecido seguramente con el tipo de muerte que él hubiera elegido: en el cumplimiento de su servicio, de su trabajo y en su disposición para trabajar por todos los demás. Espero resumir el sentimiento de todas sus señorías. **(Aplausos.)**

Invito a los señores miembros de la Mesa a que ocupen sus puestos y les deseo los mayores éxitos en su gestión. **(Así se hace por los nuevos miembros de la Mesa.)**

El señor **PRESIDENTE** (Rupérez Rubio): Señoras y señores Diputados, si me permiten, brevísimamente dos palabras.

Las primeras, naturalmente, para hacerme eco de las pronunciadas por el vicepresidente, señor Beviá, para expresar nuestras condolencias por el fallecimiento del señor Aguiriano y también para hacerlas extensivas —estoy seguro de que en nombre de toda la Comisión— a su hermano, nuestro compañero Luis Alberto Aguiriano, que durante tanto tiempo para muchos de nosotros ha venido compartiendo las tareas en esta Casa. Quiero también asociarme plenamente, en nombre de la Mesa, a esas palabras de sentimiento por la desaparición del que fue un magnífico servidor de los intereses públicos.

Quería decirles —y estoy seguro de que reflejo adecuadamente los sentimientos de todos los integrantes de la Mesa— que nada nos podría satisfacer más que estar plenamente al servicio de todos los miembros de la Comisión y efectuar una tarea que siguiera siendo la que esta Comisión ha venido realizando, una tarea de integración, de consenso, de servicio a los superiores intereses de España, en una manifestación muy clara de lo que ha sido durante estos últimos años un consenso cada vez más amplio sobre la política exterior.

Para mí es grato y también difícil suceder en este puesto a don Jordi Solé Tura, quien al frente de la Comisión supo realizar una tarea, que es la que yo querría realizar, de integración, de consenso, de respeto y de gran calidad de servicio humano a los intereses que aquí nos reúnen. Querría estar a su altura, recordando también su ejemplo en el curso de la última legislatura.

Quiero decirles, finalmente, que esta Comisión ha tenido y seguirá teniendo un buen récord, un buen ejemplo, una buena capacidad de reflejar adecuadamente los intere-

ses de todos los grupos políticos en ella representados. Querría invitarles a todos los señores Diputados, comisionados y comisionadas, presentes en esta Comisión a que sigan ese ejemplo de tiempos pasados, como siempre al servicio de los intereses del Estado, los intereses de España y el buen funcionamiento de esta Casa.

Señoras y señores Diputados, se levanta la sesión.  
**(Aplausos.)**

**Eran las diez y veinte minutos de la mañana.**